
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS,
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS
TREZE DIAS DO MES DE SETEMBRO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS, ÀS QUATORZE HORAS, SOB A
PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA TAÍS CRISTINA BASTOS SOARES, DIRETORA DO CCENS, COM A
PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS):GLÁUCIO DE MELLO CUNHA, VICE-
DIRETOR DO CCENS; MIRIAM CRISTINA ALVAREZ PEREIRA, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE
BIOLOGIA; GERALDO REGIS MAURI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; CLAYTON
RICARDO JANONI, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; GREICIANE GABURRO
PANETO, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; OTHON SOUTO CAMPOS,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; PATRICIA ELAINE DESIDERI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; MARCOS VOGEL, REPRESENTANTE DO
CCENS NO CEPE/UFES; RODRIGO FREITAS SILVA, COORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIA DA
COMPUTAÇÃO; CRISTIANE DOS SANTOS VERGÍLIO, SUBCOORDENADORA DO CURSO DE
CIÊNCIAS BIOLÓGICAS - BACHARELADO; TATIANA SANTOS BARROSO, COORDENADORA DO
CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; HEBERTH DE PAULA, SUCOORDENADOR DO
CURSO DE FARMÁCIA; RAMÓN GIOSTRI CAMPOS, COORDENADOR DO CURSO DE FÍSICA;
CAROLINE CIBELE VIEIRA SOARES, COORDENADORA DO CURSO DE GEOLOGIA; VICTOR DO
NASCIMENTO MARTINS, COORDENADOR DO CURSO DE MATEMÁTICA; MARIA DAS GRAÇAS
VAZ TOSTES, COORDENADORA DO CURSO DE NUTRIÇÃO; HELEN MOURA PESSOA BRANDÃO,
COORDENADORA DO CURSO DE QUÍMICA; MARCELO OTONI AGUIAR, COORDENADOR DO
CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO; FABIANA VIDAL MONTEIRO DA SILVA MARQUES,
REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO- ADMINISTRATIVOS; AS REPRESENTANTES
TITULARES DO CORPO DISCENTE ANA VITÓRIA OLIVEIRA MACHADO E MARLON DOMINGOS
CURY. PARTICIPOU COMO OUVINTE O SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA,
GUILHERME RODRIGUES LIMA. ESTIVERAM AUSENTES COM JUSTIFICATIVA AS CONSELHEIRAS
LUCIENE PAULA ROBERTO PROFETI, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO E
A REPRESENTANTES DISCENTES, DÉBORA CANTILIANO MUNIZ TONOL. ESTIVERAM AUSENTES
OS REPRESENTANTES DISCENTES GABRIEL WASHINGTON GOMES CONCEIÇÃO E THIAGO ALVES.
Havendo quórum, a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1. EXPEDIENTE:
Inclusão/Exclusão: Não houve. 2. APROVAÇÃO DE ATA: 2.1 Apreciação da Ata da Sessão
Ordinária do dia 28/08/2023. Aprovada por unanimidade. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Documento
avulso nº 23068.048049/2023-69 - Departamento de Farmácia e Nutrição- Encaminha os
Planos Anuais de Atividades Docentes (PAD’S) 2024 para apreciação. A Presidente apresentou
os PAADs dos docentes lotados no Departamento de Farmácia e Nutrição, a saber: Adriana
Hocayen de Paula, André Gustavo Vasconcelos Costa, Daniela da Silva Oliveira, Delia Chaves
Moreira, Eduardo Frizzera Meira, Fabiana Dayse Magalhães Siman Meira, Fabiana de Cássia
Carvalho Oliveira, Flávia Vitorino Freitas, Fabiane Matos dos Santos, Francisco de Paula Careta,
Genival Araujo dos Santos Júnior, Greiciane Gaburro Paneto, Heberth de Paula, Janaina Cecília
Oliveira Villanova Konishi, Jéssica Barreto Ribeiro dos santos, Juliana Aparecida Severi, Klesia
Pirola Madeira, Luciane Daniele Cardoso, Mariana Drummond Costa Ignacchiti, Maria das
Graças Vaz Tostes, Michael Ruberson Ribeiro da Silva, Mirelle Lomar Viana, Neuza Maria
Brunoro Costa, Taís Cristina Bastos Soares e Wagner Miranda Barbosa. Nos esclarecimentos foi
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justificado que a professora Juliana Alves Resende encontra-se afastada, portanto, não
apresentou seu plano. Em votação, foram aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO
NÚMERO SETENTA E UMA DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.2 Processo digital nº
23068.048483/2023-49 - Juliana Aparecida Severi - Encaminha pedido de afastamento para
participar do “XXX Congresso Peruano de Química e XXX Congresso Italo-Latinoamericano de
Etnomedicina”, entre os dias 14 e 22 de outubro de 2023, que será realizado na cidade de Lima,
Peru. Com a palavra, o Conselheiro Othon Souto Campos fez a leitura de seu relato com parecer
favorável à liberação da professora. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SETENTA E DUAS DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.3
Processo digital nº 23068.009884/2023-83 - Adriane Cristina Araújo Braga - Encaminha para
apreciação o relatório de sua licença para capacitação realizada no período de 18/04/2023 a
16/07/2023. Com a palavra, a Conselheira Caroline Cibele Vieira Soares fez a leitura de seu
relato com parecer favorável à aprovação do relatório na forma apresentada. Em
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO
SETENTA E TRÊS DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.4 Processo digital nº 23068.042933/2023-90 -
Délia Chaves Moreira - Encaminha para apreciação o pedido de renovação por mais um ano,
relatório anual, bem como a prestação de contas do projeto de extensão i9-pharma - Empresa
Júnior. Com a palavra, a Conselheira Tatiana Santos Barroso fez a leitura de seu relato com
parecer favorável à aprovação. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade.
Baixada a DECISÃO NÚMERO SETENTA E QUATRO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.5 Documento
avulso nº 23068.050003/2022-29 - Continuidade da apreciação da proposta de resolução da
Comissão responsável pela elaboração dos critérios para a definição da ordem de prioridades
para alocação de novas vagas para servidores docentes no CCENS. A Presidente deu início à
discussão sobre a definição do que seria considerado para o cálculo de CHTG na fórmula
P=CHTG/N. Após algumas sugestões foram colocadas em votação duas propostas: 1) Não
considerar a fragmentação das aulas práticas no esforço docente. 2)Considerar a fragmentação
das aulas práticas no esforço docente. Foi aprovado por maioria a consideração da
fragmentação das aulas práticas no cálculo do esforço docente. Em seguida, a proposta de se
fragmentar as turmas de aulas práticas considerando uma capacidade de 20 alunos cada turma
foi aprovada por maioria sendo: CHTG=AT+APf(20). Neste momento passou-se a ser discutido
se o estágio supervisionado deveria ser considerado na fórmula para cálculo de CHTG. A
permanência do estágio na fórmula foi aprovada por maioria. Passou-se então para a discussão
de como o estágio seria contabilizado e, sem chegar a uma decisão, o assunto foi encerrado
para continuar na próxima reunião do Conselho Departamental do CCENS. 4. COMUNICAÇÃO:
4.1 A Presidente Comunicou que todos devem estar cientes sobre a realização da mostra de
profissões aqui em Alegre e alertou aos coordenadores sobre o prazo para responder ao ofício
da Prograd, em que solicita a apresentação de demandas de materiais a serem utilizados
durante a mostra, cuja resposta será enviada pela secretaria do CCENS até o dia 14/09/23. 4.2
A Presidente comunicou sobre o recebimento de um e-mail da reitoria, que informa sobre a
realização da III International Week, no período de 18 a 21 de setembro, cujo evento contará
com palestras e workshops para toda a comunidade universitária com o tema principal:
"Internacionalização da Ufes: muito além da mobilidade". 4.3 A Presidente fez um
esclarecimento sobre o problema com o transporte de alunos para as áreas, pois a viação Real
disponibiliza poucos horários neste trajeto, o que afeta principalmente o CCAE, mas também



3

algumas disciplinas do CCENS, ressaltou que o problema está sendo tratado com a
administração central, porém, existem algumas barreiras legais para que a ufes disponibilize
esse transporte para os discentes. 4.4 A Presidente informou que, pensando na instalação do
sistema voip, solicitou a aquisição headfones para todos os servidores do CCENS, entretanto as
câmeras foram solicitadas apenas para os docentes e para alguns setores, pois nem sempre
temos necessidade de acionar a câmera em reuniões e também pensando na possibilidade de
início do teletrabalho. 4.5 A Presidente comunicou sobre a disponibilização pela biblioteca do
acesso à base Target GEDWeb, que foi resestabelecido. 4. PALAVRA LIVRE: Não houve. Do que
era para constar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, Chefe de Secretaria, lavrei a presente Ata
que, após lida e aprovada, será assinada pela Presidente desta Sessão e por mim.
Taís Cristina Bastos Soares - Presidente do Conselho Departamental do CCENS
Clemiuda Pellanda de Souza - Siape 1173181


